

“Uruguay tiene la perspectiva clara para el futuro” dijo el expresidente del BID, Enrique Iglesias

Dialogó con diario La R durante un encuentro organizado por el BROU en el cual también participó como expositor el el artista - escultor Pablo Atchugarry.

12 de enero de 2023



En el marco de un agasajo a clientes, empresarios, emprendedores e inversionistas, el Banco República realizó un evento en el Museo Azotea de Haedo, en Maldonado. La cita tuvo como invitados centrales y especiales al expresidente del Banco Central y del Banco interamericano de Desarrollo (BID), contador Enrique Iglesias, y el artista – escultor Pablo Atchugarry. Ambos participaron de un conversatorio en el cual brindaron sus impresiones sobre temas generales del país y la región.

En el inicio del encuentro el presidente del Banco República, Salvador Ferrer destacó la presencia de Iglesias y Atchugarry. “Quisimos invitarlos a manos porque representan lo mejor de nuestras tradiciones. Embajadores del país por encima de banderas. Que crean y construyen. Que dialogan y toleran. Que nos acercan, en estos tiempos de tantas divisiones. Nos provocan a pensar y nos motivan a soñar” dijo Ferrer.

Durante su intervención en el encuentro de ayer en Punta del este, Iglesias manifestó que “estamos en un mundo complicado. Y manejarnos en esa realidad es difícil. No es fácil hacerlo. Pero hay que intentarlo a través del diálogo, de la negociación que nos permite avanzar. Y luego entender que somos atractivos por estos valores que hay que seguir defendiendo. Hizo referencia a las palabras de Pablo Atchugarry quién habló de la cultura.

“Yo digo la energía. Lo hemos resuelto bastante bien. Pero tenemos que hacer frente a los factores que nos van a permitir avanzar hacia nuevas etapas. Un tema es la educación. También el Banco República ha hecho mucha cosa por la sociedad. En ese sentido, levantar esa parte para seguir construyendo es muy importante ocuparse de los sectores más bajos de la sociedad. Los que están en una situación de pobreza fuerte, es muy importante para el país”. dijo.

Al hablar sobre los valores de Uruguay manifestó que “Uruguay es estable, previsible y confiable. Esas tres categorías las tiene el país. Está todo ahí Es la atracción que tiene el país. Para la gente de adentro y los que vienen desde afuera a invertir. Ese es un patrimonio que lo hacemos todos. Los ciudadanos y los partidos políticos. Siempre dentro de la transparencia y el respeto. Esas tres características hay que mantener y defender. Es como las plantas. Hay que alimentarlas. A través del diálogo, de la confianza compartida”.

Por su parte Pablo Atchugarry se refirió a las oportunidades y desafíos para el Uruguay de hoy. “Creo que el tema energético es fundamental. Y acá en el país tenemos muchas condiciones. También veo que Uruguay tiene espacio. Tiene poca densidad. Y eso también son valores.”. Manifestó que “en un mundo que está muy densamente poblado, llegar a una situación cómo la de Uruguay, hay muchas posibilidades de aumentar esa densidad de población, pero con la posibilidad de seguir con mucho espacio, con un gran verde. Uruguay puede aprovechar muchos factores. Yo pienso que hay que aprovecharlos”.

Una posición muy favorable

El expresidente del BID, Enrique Iglesias dijo a Diario La R que “Uruguay está en una posición muy favorable en comparación con el entorno de América Latina, lo cual es algo que hay que defender y auspiciar para

que dure”. Acotó “tengo la impresión que el momento por venir será más complicado para el mundo, particularmente este año, que se ve difícil, pero tenemos que salir adelante manteniendo los grandes principios: la paz, la democracia, la rotación de partidos, todo esto que en otras partes está generando problemas”.

Para Iglesias “Uruguay tiene la perspectiva clara para el futuro, pero como digo: los momentos que vienen no serán fáciles, tendrá que cuidársele”. A esto agregó que “Uruguay está bien administrado económicamente. Se puede discrepar en un punto aquí allá, pero hay una economía que funciona. Sin embargo, no podemos olvidarnos que dependemos de un mundo y una región complicada, por lo que habrá que tener cuidado sobre cómo nos movemos para poder mantener esa economía”.

Al comentar la actualidad de la región dijo que Argentina y Brasil “tienen sus problemas que deberán resolver ellos y sabemos que los van a resolver. Mientras tanto, debemos seguir con las relaciones más estrechas posibles, porque para nosotros ‘el barrio’ es lo más importante, todo el mundo lo es, pero este más”. Al preguntarle sobre la intención de Uruguay de expandirse a otros mercados indicó: “Uruguay hace bien al ensayar y negociar con todas las partes del mundo. Pero tengo la impresión de que para nosotros es importante fortalecer el Mercosur, por lo que nada hacemos si no logramos esas cosas en el diálogo y la negociación con el Mercosur”.